

LA CONFLAGRACION EUROPEA

SUBMARINOS Y AVIONES

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

Comunicado oficial

LONDRES.—El general en jefe de las fuerzas del interior ha publicado el comunicado siguiente:

"Un submarino enemigo ha abierto el fuego contra Dover la noche última, durando el bombardeo tres ó cuatro minutos.

Nuestras baterías costeras han respondido y el enemigo ha cesado el fuego, después de haber disparado unos treinta obuses.

Se señalan las pérdidas siguientes: un niño muerto, y tres hombres, una mujer y tres niños heridos.

Algunos edificios han sufrido pequeños daños materiales."

El "raid" del paso de Calais

LONDRES.—Los cadáveres de varios marineros que perecieron durante el "raid" ejecutado en el paso de Calais por los destroyers alemanes, fueron desembarcados ayer en Dover.

El ataque fué ejecutado entre las doce y media de la noche y la una y media de la madrugada. Desde las alturas de la costa Sudoeste se podían ver los fogonazos del cañoneo, el cual se oía perfectamente.

La mayor parte de los muertos fueron alcanzados por obuses.

El raid del 14

BERLIN.—En la noche del 14 al 15 de Febrero, atacaron torpederos alemanes la poderosa vigilancia del canal de la Mancha, entre Calais, Dower, Gris-Nez y Folkestone, por sorpresa.

Un gran barco de vigilancia, numerosos vapores pesqueros armados y varias lanchas de motor se vieron envueltos en la lucha y fueron destruidos en su mayor parte.

Los torpederos alemanes no sufrieron pérdida alguna ni averías, regresando todos á su base.

Submarino hundido

LONDRES.—Una nota oficial describe el hundimiento de un submarino alemán en el canal de la Mancha por dos hidroplanos, que lo bombardaron á muy corta distancia.

Después del ataque, se vió subir al submarino á la superficie, inclinándose fuertemente á estribor. Hundióse luego, para volver á subir, dejando al descubierto la parte de popa.

Por fin desapareció, sin que asomaran las torres sobre el agua.

Cadáveres alemanes

LONDRES.—El corresponsal del "Morning Post" en Estocolmo, dice que los pescadores de Gotemburgo vieron en aguas sueltas gran número de cadáveres de marinos alemanes con salvavidas. Parece que pertenecieron á barcos de guerra.

A unos ocho minutos de navegación de Vindja, se encontraron también ocho cadáveres de marinos germanos.

LA LUCHA EN FRANCIA

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

Comunicados oficiales

PARIS. (3 t.)—En la Champaña, en la región de Ville-sur-Tourbe y en la alta Alsacia, en la región del bajo Burnhaupt, rechazamos tentativas de golpes de mano enemigos.

Por nuestra parte, en el curso de una incursión en el sector de Vauquois, hicimos cierto número de prisioneros.

Noche tranquila en todas las demás partes del frente.

Varios aviones enemigos han lanzado durante la noche última algunas bombas en la región Norte de Nancy, resultando algunos muertos y heridos entre la población civil.

BERLIN.—En algunos sectores hubo actividad de artillería, la cual aumentó al anochecer en Champaña, entre Tahure y Rion.

Tuvieron éxito algunas empresas realizadas por nuestra infantería en Flandes y al Sur de Saint-Mihiel.

Nada nuevo en los demás frentes.

LONDRES.—Las tropas de Lancaster ejecutaron durante la noche última un golpe de mano en la región de la vía férrea de Ispas á Staden, capturando once prisioneros. Nuestras pérdidas fueron ligeras.

Las baterías alemanas desplegaron actividad durante la noche, al Norte de Lens y en los sectores de La Bassée y de Wytschaete.

EL HAVRE. (Comunicado semanal.)—Durante la semana pasada, numerosos y vivos combates de reconocimiento se registraron en el frente del ejército.

El enemigo ha desplegado en esta clase de

operaciones una actividad no habitual. Se les causaron serias pérdidas, permitiéndoles identificar las tropas enemigas, mientras que nuestras patrullas conducían ametralladoras á nuestras líneas.

Otras tropas del enemigo cayeron bajo nuestros fuegos de cortina, sin poder llegar á nuestras avanzadas.

Por otra parte, en dos ocasiones, ante Dixmude, juchas de bombas sostenidas por la artillería, han revestido un carácter violento. Nuestras baterías, además, ejecutaron numerosos tiros de represalias contra las organizaciones alemanas respondiendo á tiros dirigidos contra las nuestras.

El mal tiempo que ha reinado durante toda la semana última ha impedido totalmente las operaciones aéreas.

PARIS. (11 n.)—Lucha de artillería activa en la orilla derecha del Mosa, en Bezonvaux y en la alta Alsacia.

Nada en el resto del frente.

BERLIN. (11 n.)—Nada que señalar.

LONDRES. (10'50 n.)—En la madrugada de hoy, el enemigo verificó incursiones en las proximidades de la Vacherie y Cherisy, á raíz de las cuales hubo vivos combates, causándoles bajas á los destacamentos del adversario.

Faltan algunos de nuestros hombres.

La artillería enemiga ha mostrado mayor actividad hoy, en cierto número de sectores, particularmente al Sudoeste de Cambrai, al Norte de Lens y en las proximidades de Passchendaele.

Las fuerzas alemanas

PARIS.—El corresponsal del "Petit Parisien" en el frente occidental, comunica algunos detalles sobre los efectivos opuestos á las tropas de la Entente en ese frente, calculando en 150 el número de divisiones alemanas que se encuentran enfrente de las fuerzas franco-británicas.

En el frente ruso-rumano, desde el Báltico al mar Negro, se cuenta un centenar de divisiones, cuyas dos terceras partes son alemanas y un tercio austriacos; dos divisiones búlgaras y dos divisiones turcas. Las divisiones otomanas no están ya en línea; tal vez hayan sido retiradas.

Se observa en la retaguardia una actividad que proviene, seguramente, de una nueva concentración de ejércitos.

En el frente italiano y austriaco se cuentan unas cincuenta divisiones austro-alemanas, ejerciendo el mando superior el mariscal von Broeck, quien tiene bajo sus órdenes al general von Kirchbach y al mariscal Conrad von Hoezendorf.

En el frente balkánico, las tropas búlgaras comprenden gran número de jóvenes soldados, que no contribuyen á fortificar la moral decadente del ejército búlgaro.

En el frente de Asia se encuentran, á lo sumo, 50 divisiones turcas.

Los turcos sienten la crisis de efectivos: dos divisiones que no estaban más que en esquisto, han tenido que ser disueltas.

En el frente italiano

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

Comunicados oficiales

VIENA.—Nada nuevo que señalar.

ROMA.—Durante el día de ayer el mal tiempo redujo al mínimo la actividad combateante en las zonas montañosas del frente.

Solamente en la región de Asiago, se realizaron violentos bombardeos y acciones de patrullas en el fondo del valle.

En la llanura ha habido el fuego habitual.

Una de nuestras patrullas, que salió de la cabeza de puente de Capoile, sorprendió á un pequeño puesto enemigo.

Trajeron á nuestras líneas las armas de éstos. Unos fueron muertos y otros se dieron á la fuga.

EN GRECIA

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

La reacción

SALONICA.—Los disturbios continúan en las regiones de Lamia y de Thebes, donde se encuentra el foco de un verdadero complot gerónio-constantiniano, fraguado por los amigos del ex rey y cuyos principales instigadores, el abogado Naveas y el procurador Staicos, han sido encarcelados.

El tribunal marcial ha condenado á los instigadores del movimiento de Thebes. El teniente Lamabaris ha sido condenado á la degradación y á prisión, y un caballo rebelde ha sido ejecutado.

El gobierno, resuelto á proceder con toda energía, ha hecho detener á 70 realistas gerónidos notorios que forman parte de la famosa Liga llamada de los emigrados y entre ellos á Argyropulos, ministro que fué en el gabinete Zaimis.

EL HAVRE. (Comunicado semanal.)—Durante la semana pasada, numerosos y vivos combates de reconocimiento se registraron en el frente del ejército.

También han sido detenidos Atsélos y Damiano, ex ministros, y varios políticos y catedráticos, entre ellos Monferato, amigo personal del rey Constantino, íntimo del barón de Schoen, y presidente de honor de la Liga de reservistas.

delegación alemana enviada á Petrogrado tropezó con dificultades, cada vez mayores.

Los miembros de la comisión rusa no pueden libremente tomar parte en las deliberaciones, por lo que los convenios adoptados un día son anulados al siguiente.

Se pregunta si en estas condiciones hay interés en prolongar la estancia de esta comisión en Petrogrado.

La ayuda de Ucrania

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

No hubo negociaciones

LONDRES.—Un telegrama de Copenhague al "Exchange Telegraph" dice que según anuncio de Berlín no ha habido hasta ahora negociaciones preliminares entre Rumania y las potencias centrales.

Es probable que von Kuhlmann marche á Bucarest dentro de breve plazo.

Rusos y alemanes

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal)
Paris, 16.

¿Qué hará Alemania?

BERNA.—La "Germania" no oculta que la situación creada en la frontera del Este por la actitud de Trotzky es difícil. La orden de desmovilizar el ejército ruso dada por Trotzky fué anulada algunas horas más tarde y hasta ahora la desmovilización no ha comenzado.

El mencionado periódico ha anunciado, por otra parte, que la Rada de Kiev había sido obligada á abandonar aquella ciudad y a instalarse en Jitomir, en vista de los éxitos obtenidos por los bolcheviks.

El corresponsal alemán del "Basler Nachrichten" resume de una manera bastante exacta las perplexidades que la actitud de Trotzky produce en la opinión pública alemana.

"Todo el mundo"—dice—conviene en reconocer que Alemania no puede quedar satisfecha de este estado intermedio entre la paz y la guerra formulado por Trotzky, porque mientras éste y los bolcheviks no pierden nada con ello, Alemania nada gana. Tiene el derecho de pedir la firma de un tratado que esclarezca la situación y que pueda hacer valer en el momento de la conclusión de la paz general.

Los panzermanistas y los conservadores responden que no hay que ocuparse del guerra impuesto por Trotzky, porque misiones militares los territorios necesarios para fijar las fronteras allí donde la seguridad del imperio lo exige. Pero los liberales hacen resaltar los peligros de esta política que favorecería el juego de Trotzky quien quiere hacer recaer sobre Alemania la responsabilidad de la reanudación de las operaciones de guerra, excitar el patriotismo ruso, descontentar á la opinión pública de Alemania y Austria y poner en contra las provincias donde el hambre es amenazadora".

Conducta aprobada

PETROGRADO.—En la sesión que ayer celebró el Comité Central ejecutivo de todos los soviets rusos, el presidente de la delegación de paz, Trotzky, hizo un relato detallado sobre los resultados de las negociaciones de Brest-Litovsk.

Todos los presentes, entre ellos el grupo de los representantes de la oposición reconocieron que la decisión del Consejo de comisarios del pueblo había sido de las más correctas.

Casi todos los oradores de la mayoría y de la oposición expresaron su opinión de que una ofensiva alemana contra Rusia no es probable, estimando sin embargo que no debía dominarlos un optimismo exagerado. En el caso de una nueva ofensiva, el deber de todos los ciudadanos—según todos los oradores—será responder con una defensa heroica y decisiva.

La sesión terminó con la aprobación de una resolución en la que se aprueba por completo la conducta de la delegación en la conferencia de Brest-Litovsk.

Dificultades

BERNA.—La Agencia Wolf anuncia que la

delegación alemana enviada á Petrogrado tropezó con dificultades, cada vez mayores.

Los miembros de la comisión rusa no pueden libremente tomar parte en las deliberaciones, por lo que los convenios adoptados un día son anulados al siguiente.

Se pregunta si en estas condiciones hay interés en prolongar la estancia de esta comisión en Petrogrado.

La ayuda de Ucrania

BERNA.—El "Morgen Post" cree necesario acudir en socorro de Ucrania si se vé verdaderamente amenazada por los maximalistas.

La tesis que se invoca en Berlín y en Viena, y que ha triunfado en las conferencias del gran cuartel general, es que el armisticio firmado entre Alemania y Rusia en Brest-Litovsk tenía por objeto permitir la conclusión de la paz; ésta no se ha concertado y por lo tanto el armisticio ha caducado.

Es verdad que el Centro de Correspondencia vienesa, en un despacho fechado ayer, indica que en el caso en que Alemania decidiera reanudar las operaciones militares contra Rusia, Austria no modificará su actitud y no seguirá á Alemania en esa política.

Graves dificultades

BERNA.—El corresponsal berlines de la "Gaceta de Fransfort" dice que los imperios centrales tropezaron con graves dificultades á causa de la situación.

Se dice particularmente que los imperios centrales se preocupan actualmente, sobre todo, de la adopción de medidas que puedan impedir á los bolcheviks destruir los efectos de la paz con Ucrania.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Gran liquidación de baules. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-55

Enfermedades de la pie

Se curan con la Pomada Cuticula. De venta en las Farmacias de Aguirre zabalza, Avenida, 39, San Sebastián.

Doctor Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL. Especialista en enfermedades de la pie y secretas. Príncipe, 57. Consultas de 11 á 1 y de 6. Teléfono 232.

ANUNCIO

Se venden varios materiales para construcciones. 25 columnas de hierro de 3,90 metros con peso de 600 kilos cada una; hierros dobles de 14 á 30 centímetros en varios largos; tablones de pino rojo de Holanda de 3'50 á 7 metros de largo de ocho y nueve pulgadas por tres y cuarto; 15 metros cúbicos de pino-tea superior, en vigas con escuadras de 0,24 á 0,30 por 0,20 á 0,26, y de 3 á 8 metros de largos. Maderas completas de madera con vidrios, italianas, chimeneas francesas, balcones, antepiezos, etc., etc. Para informes dirigirse á Hipólito Suárez, Bilbao.

Forjadores

Hacen falta en los talleres de Urola.

Dentaduras

de todos sistemas
Extracciones sin dolor
Consulta todos los días

Dominios y días festivos de 10 á 1

Instituto Odontológico

Teléfono 16-98 Guetaria, 9, 1.

LA SALUD

recuperada en la naturaleza

Interesa la lectura de nuestro libro que enviamos gratis á los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado y testículos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispostos á la tisis, á los que tenéis dificultades en conciliar el sueño, que os levantáis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si deseán recuperar rápidamente la salud perdida, que es la vida. NOTA: Al pedir nuestro libro procure indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pidanse al Instituto Electro-Técnico

Rambla del Centro, 42, pral., Barcelona (España)

